



Dimanche 5 janvier 2025

Epiphanie de Notre-Seigneur

Lectures : Is 60, 1-6 ; Ep 3, 2-3a.5-6 ; Mt 2, 1-12

Psaume : Ps 71 (72), 1-2, 7-8, 10-11, 12-13 : « Toutes les nations, Seigneur, se prosterneront devant toi »

Acclamation : « Nous avons vu son étoile à l'Orient, et nous sommes venus adorer le Seigneur. »

MOT DU CURÉ : « TOUS TOURNÉS VERS LE SEIGNEUR... »

« Le prêtre célèbre la Messe face à l'assemblée pour mieux s'adresser à l'assemblée » ; « Non, il nous tourne le dos, on ne comprend plus rien, ça n'a pas de sens »...

Ces remarques, pouvant devenir des arguments, sont souvent entendues, pour s'opposer, et donner notre sentiment. Qui pourrait reprocher cette approche, cette vision immédiate de l'évidence, comme nous jugerions les choses du quotidien...

Mais précisément, dans la liturgie, il ne faut pas juger comme les choses du quotidien, avec une approche qui est celle de ce monde, du profane. La liturgie vise à faire entrer les fidèles dans une dimension transcendante, mystérieuse, symbolique.

La restauration de ND de Paris - comme son architecture - fascine le monde entier car tout y est symbolique : les voûtes, les vitraux, l'autel, les cloches, les orgues, les ornements, la nef, le chœur, la chaire... Et cette symbolique - présente dans toute église, dans tout culte catholique - nous demande de regarder les gestes de la Messe non comme des caprices individuels ou des bienséances matérielles, mais comme des actions symboliques, nous introduisant dans un lien fort et unique avec Dieu.

Ainsi, ces arguments immédiats liés à la place du prêtre par rapport à l'assemblée ou à l'autel, vrais à première vue, sont totalement erronés au sens liturgique. Le prêtre célèbre face à l'autel - qui symbolise le Christ, Pierre solide et vivante - et non face à une assemblée. Il célèbre même avec l'assemblée, mais vers le Christ.

Aussi, pour aider à entrer dans ce mystère, j'ai proposé, l'an passé, aux équipes liturgiques, aux chantres, à l'équipe d'animation paroissiale, de célébrer une fois mois, une Messe orientée. Il s'agira, dès la prière Eucharistique, pour le prêtre, de célébrer à la tête de son troupeau, comme un pasteur emmenant ses brebis vers le berceau, en en prenant la tête : tous tournés vers le Seigneur.

Les extraits retranscrits sur la page 2 de cette feuille expliquent encore cela ; je voudrais que tout cela se fasse dans la confiance, sans opposer une forme à l'autre : juste en étant tous tournés vers le Seigneur.

*Chaque premier Dimanche du mois, nous ferons cette expérience à la Messe de St Cyr au Mont d'Or, dès ce 5 janvier. A la grâce de Dieu. **Abbé Timothée PATTYN***

La puissante beauté de la liturgie », par Mgr de Germay

Objectif de cette page : vivre en famille, c'est s'intéresser à chaque personne, son histoire, ses activités... Cette 2ème page parle d'une activité paroissiale, ici de la liturgie dominicale, en lien avec le mot du curé, page précédente...

En ce début d'été 2022, le Pape a adressé à l'ensemble du Peuple de Dieu une lettre apostolique sur la formation liturgique. À une époque où nous reprenons conscience de l'importance de la liturgie pour la transmission de la foi et pour l'évangélisation, je suis heureux de faire écho à ce texte (...) pour notre diocèse.

La place centrale de la liturgie dans la vie chrétienne

S'appuyant sur l'Écriture et sur le Concile Vatican II, le Pape François rappelle le rôle central de la liturgie dans la vie chrétienne. Étant « le sommet vers lequel tend l'action de l'Église et, en même temps, la source d'où découle toute son énergie » (Vatican II, Sacrosanctum Concilium, n.10), elle ne saurait être considérée comme une activité parmi d'autres.

Si telle est l'importance de la liturgie dans la vie chrétienne et pour la transmission de la Foi, nous ne pouvons pas être insensibles face à la désaffection pour les assemblées liturgiques. Le Pape pose ainsi « la question fondamentale : comment retrouver la capacité de vivre pleinement l'action liturgique ? » (27). Une des raisons principales est, selon lui, le fait que « l'homme moderne [...] a perdu la capacité de s'engager dans l'action symbolique » qui est pourtant « une caractéristique essentielle de l'acte liturgique » (27). Cette fonction du symbole s'appuie sur la logique de la création, réalité visible qui nous renvoie au mystère invisible de Dieu. (...)

La première consiste à approfondir le sens des rites et plus largement l'esprit de la liturgie. Cet aspect est certes à promouvoir, mais il « n'est que le premier pas pour entrer dans le mystère célébré » (36). Il s'agit ensuite d'être formé par la liturgie elle-même. (...) Le prêtre doit donc célébrer en étant « submergé par ce désir de communion que le Seigneur a envers chacun » (57), « avec la crainte de Pierre, conscient d'être pécheur », « avec le désir d'être 'mangé' par les personnes qui [lui] sont confiées » (59) et non avec le désir de se mettre en avant au risque de détourner « l'attention de la centralité de l'autel, symbole du Christ » (60). « Présider l'Eucharistie, précise le Pape, c'est être plongé dans la fournaise de l'amour de Dieu ». (...)

CARNET DE FAMILLE : prenez-les dans vos prières...



Funérailles,

Gildas BOISSIER le 3 janvier à
St Cyr
Nicolde Wild le 4 janvier à
st Rambert



Fiançailles,

Louis LAGNEAU et Solène PELLET
le 28 décembre à St Cyr

INFOS À LA UNE : DE NOTRE PAROISSE !!!



L'année 2025 marque le **1700^e anniversaire du premier concile œcuménique**, qui se tint à Nicée, près de Constantinople, en 325. Cette commémoration nous offre une occasion unique de réfléchir à la foi commune des chrétiens et de la célébrer, telle qu'elle est exprimée dans le Credo formulé lors de ce concile ; une foi qui, encore aujourd'hui, reste vivante et porte des fruits.

INTENTIONS DE PRIÈRE

Intentions de prières, du mois de janvier, par le pape François

Pour le droit à l'éducation des migrants : « *prions pour que le droit à l'éducation des migrants, des réfugiés et des personnes touchées par la guerre soit toujours respecté et garantisse ainsi la construction d'un monde meilleur.* »

Prier avec les rois mages :

Fais, Seigneur, qu'en ce jour d'Épiphanie, j'aie le regard clair, l'âme pure, la volonté forte, l'amour ardent, afin de trouver dans le monde les manifestations de ta volonté sainte et de ton amour.

Que mon âme soit, aujourd'hui surtout, en état d'attente confiante ; élevée vers toi, occupée de toi.

Que mon intelligence s'applique à remarquer les splendeurs qui m'entourent et me parlent : tes étoiles, tes fleurs, tes ruisseaux, tes oiseaux, tes enfants...

Que mon vouloir, orienté vers toi, soit constant dans la poursuite du Bien, enthousiaste et courageux.

Que toutes mes affections, tous mes désirs, se résument en cet appel :

"Seigneur, fais que je te voie. Seigneur, fais que je te suive,
comme ils ont vu, comme ils ont suivi..." **Amen.**

AGENDA : notez, réservez, invitez !

**Catéchismes : ils auront lieu
comme d'habitude**

Dimanche 5 janvier <i>Epiphanie de Notre-Seigneur</i>	18h30 10h30 18h	Messe anticipée (samedi) à St François d'Assise Messe à St Cyr ; 40ème André DEMEILLERE-VERGNAIS, 40ème Bernard TAVERNIER, Henri MATHAIS, Gabriel et Anthony PASCAL; Messe à St Rambert
Lundi 6 janvier <i>Férie</i>	8h45 19h à 20h	Messe à St Cyr Les mots de la Foi à St François d'Assise
Mardi 7 janvier <i>St Raymond de Penyafort, évêque</i>	11h 18h30 19h30 à 20h	Messe à Beausoleil Messe à St Cyr Chapelet des papas à l'église de St Cyr, puis « abbé Mousse Papas » à la cure de St Cyr
Mercredi 8 janvier <i>Férie</i>	8h45 11h à 12h	Messe à St Cyr Temps de prière et rencontre à St Rambert
Jeudi 9 janvier <i>Férie</i>	7h à 19h 8h00 8h45 10h45 14h30 à 17h	Adoration à la sacristie de St Cyr Chapelet à l'église de St Cyr ; avec les enfants qui le peuvent Messe à St François d'Assise ; Célébration de l'Epiphanie à St Cyr avec les maternelles de Ste Blandine Mouvement des chrétiens retraités à St François d'Assise
Vendredi 10 janvier <i>Bx Grégoire X, pape</i>	10h30 15h 18h à 22h	Messe à St Cyr avec les élèves de Ste Blandine et le père Plessy Messe à l'Ehpad de la Chaux Aumônerie « collègue » à la cure de St Cyr
Samedi 11 janvier <i>Férie</i>	8h45 9h20 à 10h 10h à 10h45 12h à 13h45	Messe à St Cyr Confessions à l'église de St Cyr Eveil à la Foi pour les enfants de 3 à 7 ans à St François d'Assise 1ère séance de préparation à la confirmation à la cure de St Cyr
Dimanche 12 janvier <i>Baptême de notre Seigneur</i>	18h30 10h30 18h	Messe (anticipée samedi) à St François d'Assise ; Messe (Missionnaire) à St Cyr ; Henri MATHAIS, G et A PASCAL, remise des écharpes blanches Arthur ALAYSSE et Gabriel DEBAYLE Messe à St Rambert

Samedi 5 janvier, 1er samedi du mois : dévotion de Fatima aux cœurs de ND et de Jésus, à St Cyr au Mont d'Or : 8h : confessions / 8h45 : Messe / 9h15 : chapelet médité / 9h45 : méditations des mystères du Rosaire

COORDONNÉES

Curé : abbé Timothée PATTYN

☎ **06 60 77 87 19**

✉ abbepattyn@gmail.com

Instagram / TikTok / YouTube : [abbepattyn](#)

Paroisse

📍 1, Place Chanoine Chatard
69450 St Cyr au Mont D'Or

☎ 04 78 47 20 40

✉ 450fcr@gmail.com



ISSN 2824-7027